

Fidel, guía e inspiración del G77



El Sur necesita del Sur. (Granma)

Por María Josefina Arce

"El Sur necesita del Sur", una afirmación del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, que se mantiene vigente para hacer un frente común ante los desafíos actuales de las naciones en vías de desarrollo, en un mundo con un orden internacional injusto y generador de pobreza, hambre y desigualdades.

Y con el objetivo de coordinar acciones en beneficio de los pueblos se ha dado cita en La Habana el Grupo de los 77, para el cual sin dudas, Fidel es una guía y una inspiración en la consecución de los derechos de las 134 naciones que conforman el mecanismo de concertación.

Fuerte fue el compromiso del líder histórico de la revolución cubana con los objetivos y luchas de los países del Grupo de los 77, que representa 80% de la población mundial.

Decisiva fue su contribución a las luchas antimperialistas y anticolonialistas de los pueblos y a su derecho a la soberanía y autodeterminación.

En los diversos foros internacionales defendió siempre la construcción de un mundo mejor, sobre la base de la paz, el respeto y la solidaridad entre los pueblos.

Con contundentes intervenciones Fidel denunció sin ambages atropellos, saqueo de los recursos naturales de los países pobres y abogó por un orden económico internacional más justo y equitativo.

Como señaló en reiteradas ocasiones en la actual arquitectura económica mundial, nuestras naciones están incluidas para la explotación y excluidas para el desarrollo.

Precisamente esa solidaridad y cooperación, sin condicionamientos, llevó Fidel al Grupo de los 77. Muchas de sus naciones miembros conocen de la asistencia cubana en ramas esenciales como la salud y la educación.

Los profesionales cubanos han ayudado a mejorar los índices sanitarios y a víctimas de desastres naturales en cualquier latitud de la geografía mundial. Con el método cubano de alfabetización "Yo sí puedo" millones de personas aprendieron a leer y escribir.

Este espíritu solidario, de apoyo a las causas justas y de lucha por los derechos de todos es el que promueve Cuba como presidenta pro tempore del Grupo de los 77, en el que desde su adhesión en 1971 ha tenido una destacada participación.

Fidel afirmaba que la diversidad del mecanismo en cuanto a la geografía, cultura y niveles de desarrollo no debería ser una debilidad, sino una fortaleza.

Y en esa diversidad se apoya Cuba para desde la unidad promover acciones conjuntas, de cooperación, teniendo en cuenta las potencialidades de cada país, que lleven a su cauce los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En ese camino se trabaja en la Cumbre del Grupo de los 77 en La Habana, una cita que concluye hoy y ha sido calificada de estratégica en los esfuerzos por construir un mundo multipolar y más solidario.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/334121-fidel-guia-e-inspiracion-del-g77>



Radio Habana Cuba